

## Presentación

### Protocolos de Pediatría en Atención Primaria

F.A. ORDÓÑEZ ÁLVAREZ

*Editor de este suplemento  
Vocal de Atención Primaria de la SCCALP*

Nadie puede dudar de que la buena práctica de la Medicina, en general, y la Pediatría, en particular, exige de los profesionales asistenciales la actualización constante de sus conocimientos científicos. En los últimos años, el desarrollo de internet y la emergencia de la Medicina Basada en la Evidencia y de las guías de práctica clínica han sido, probablemente, unas de las herramientas más útiles para llevar a cabo la Formación Continuada de los médicos.

Desde el inicio del mandato de la actual Junta Directiva de la Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria y Castilla y León (SCCALP), allá por la primavera de 2004, nuestro Presidente Venancio Martínez mostró, por un lado, su compromiso permanente en colaborar en la Formación Continuada de los miembros de la Sociedad y, por otro, su exigencia a los Vocales de la Junta Directiva de la misma de llevar a cabo las actividades científicas necesarias para este fin.

La celebración del 50º Aniversario de la creación de la SCCALP en este año 2006 no puede ser mejor "excusa" para impulsar este compromiso científico con sus Socios. Desde una Sociedad modesta como la que representamos, pretendemos aportar nuestro pequeño grano de arena en la formación pediátrica de los profesionales de nuestro ámbito regional y actualizar los magníficos Protocolos que se publicaron sobre Gastroenterología, Neumología, Neurología y

Cirugía Pediátrica en la revista oficial de la Sociedad, el *Boletín de Pediatría*, entre 1998 y 2001.

En este Número del Boletín se recogen veintisiete protocolos diagnóstico-terapéuticos útiles para pediatras que trabajan en Atención Primaria, agrupados en seis subespecialidades pediátricas: Gastroenterología (5 protocolos), Nefrología (3 protocolos), Neurología (3 protocolos), Endocrinología (2 protocolos), Cardiología (2 protocolos), Enfermedades Infecciosas (2 protocolos). Adicionalmente, existen otros 10 protocolos que actualizan temas diversos de la Pediatría de Atención Primaria, no menos importantes, como son los problemas del niño inmigrante, las urgencias quirúrgicas, las alergias alimentarias y farmacológicas, etc.

Desde aquí, en nombre de toda la Junta Directiva de la SCCALP y en el mío propio, quiero agradecer sinceramente a todos y cada uno de los autores de los veintisiete Protocolos su esfuerzo por actualizar los temas que les propusimos. Personalmente, también quiero darle las gracias a Belén Aguirrezabalaga por su ayuda inestimable en la coordinación de los mismos.

Pretendimos que esta actualización de patologías infantiles fuera eminentemente práctica y que, sobre todo, sirviese a los pediatras de Atención Primaria para enfrentarse a la consulta diaria del Centro de Salud. Esperamos haberlo conseguido.